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培靈神學院  希伯來書 第七堂 幔內與營外 

來 10:19-20 弟兄們、我們既因耶穌的血、得以坦然進入至聖所、20 是藉著他給我們開了一條又

新又活的路從幔子經過、這幔子就是他的身體． 

來 13:13 這樣、我們也當出到營外就了他去、忍受他所受的凌辱。 

前言︰在舊約的時候，神雖然與祂的百姓同住，但是祂不能直接住在祂的百姓中間，所以祂吩

咐摩西蓋一座會幕。以色列百姓可以在院子裡獻祭，但是他們不能到至聖所裡面。祭司們可以

在聖所裡面事奉，但是他們不能進入至聖所，只有大祭司一年一次帶著血才能進入。耶穌基督

將自己獻上，成為更美的祭物。希伯來書指出主耶穌在十字架上把祂的身體裂開，為我們開了

一條又新又活的路，就是通到至聖所裡面去的路。今天因著主耶穌的血，我們能夠坦然進入至

聖所過幔內的生活。希伯來書更指出，神呼召我們要出到營外過祭壇生活。 

一、主給我們開了一條又新又活的路(10:15-25) 

第四個警告－故意犯罪的危險(10:26-39) 

二、出到營外過祭壇生活(13:9-16) 

一、主給我們開了一條又新又活的路(10:15-25) 

(一)聖靈的見證 

來 10:15-18 聖靈也對我們作見證．因為他既已說過、

『16 主說、那些日子以後、我與他們所立的約乃是這樣．我要將我的律法寫在他們心上、又要

放在他們的裏面。』17 以後就說、『我不再記念他們的罪愆、和他們的過犯。』18 這些罪過

既已赦免、就不用再為罪獻祭了。 

1. 聖靈也對我們作見證．因為他既已說過、 

2. 『主說、那些日子以後、我與他們所立的約乃是這樣． 

 －我要將我的律法寫在他們心上、又要放在他們的裡面(心思悟性)。』(耶 31:33) 

3. 以後就說、『我不再記念他們的罪愆、和他們的過犯(不法)。』(耶 31:34) 

 －這些罪過既已赦免、就不用再為罪獻祭了 

從聖靈所作的見證得知－當神將祂的律法藉著聖靈的重生放在我們的心中，又將聖靈賜給我們

為真理的導師，我們便能像主耶穌一樣天天遵行神的旨意，每天過聖潔的生活。相對於舊約的

祭物不能除罪，新約基督獻祂自己為祭，已經永遠解決了罪的問題，因此，神不再記念人們的

罪愆和過犯。所以過去的過犯既已蒙基督的代贖，如今又能靠聖靈天天遵行神的旨意，自然可

以得著神永遠的赦罪，過犯不再被紀念了。 

(二)基督獻上自己為祭的結果－基督自己成了一條又新又活的路 

來 10:19-22 弟兄們、我們既因耶穌的血、得以坦然進入至聖所、20 是藉著他給我們開了一條又

新又活的路從幔子經過、這幔子就是他的身體．21 又有一位大祭司治理神的家．22 並我們心

中天良的虧欠已經灑去、身體用清水洗淨了、就當存著誠心、和充足的信心、來到神面前． 

1. 弟兄們、我們既因耶穌的血、得以坦然進入至聖所(希伯來書是說幔子前的血, 論到親近神) 

 －是藉著他給我們開了一條又新又活的路從幔子經過、這幔子就是他的身體 

因著主耶穌的血，我們能夠坦然進入至聖所。寶血一切的意義就是使我脫離自己的地位，而站
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在基督的地位上。站在寶血的立場上，就是站在基督優美超越的人性上，就是站在基督包羅萬

有之死的果效上，就是站在基督永不朽壞的救贖上，就是站在基督的完全得勝上，也是站在基

督一切所是、所作、所有之上。我們主耶穌在十字架上身體裂開，為我們開了一條又新又活的

路，就是通到至聖所裡面去的路。當我們的主在耶路撒冷城外被釘十字架的時候，祂最後說一

句話，說「成了」，祂把自己的靈魂交給神。就在那一刻，在耶路撒冷城聖殿裡面，那個隔開

聖所和至聖所的幔子，就從上到下裂為兩半。這個就是說：主耶穌身體裂開，就是那幔子裂

開，神就能來到人的中間，人也能來到神的面前，這一個至聖所的路已經開通了。並且我們的

主，今天在天上作我們的大祭司，祂永遠活著，為我們禱告，叫我們不只能進到至聖所裡面，

並且我們能繼續的住在那裡。 

2. 又有一位大祭司治理(over在上)神的家(來 3:6但基督為兒子、治理神的家．) 

基督作大祭司是說出基督乃是達到神永遠旨意的能力與途徑，而神的家就是神在祂永遠旨意裏

所要得著的目的。我們必須對這四件救恩的預備，有一個透徹的認識：就是 1 基督的寶血，2

從祂身體經過的路，3 大祭司和 4 神的家，這四件事就是基督四方面屬靈意義。然後我們才能

坦然進入聖中聖，享受祂一切的豐滿，並長成祂豐滿的身量。 

3. 並我們心中天良的虧欠(良心的罪責)已經灑去、身體用清水洗淨了(得著重生的洗) 

 －就當存著誠心(true heart)、和充足的信心、來到神面前 

良心的虧欠既因寶血而被灑去，身體也被聖靈潔淨，又具有了一顆充滿需要的心，並且充足相

信主的救恩；到了這時，就再沒有別的攔阻和難處了，只剩下一件事就是來到神的面前，來到

至聖所，來到豐滿升天的基督裏面。在這裏主自己成了我們所享受的分。這是我們最甜美的經

歷，最有福的境地，也是我們要實際長成基督的豐滿身量所必須有的根基、經歷、和生活。但

願聖靈引領我們天天蒙恩來到至聖所裏面，活在與主無間的交通中。 

(三)進入並享受基督豐滿的生活 

來 10:23-25也要堅守我們所承認的指望、不至搖動．因為那應許我們的是信實的．24 又要彼此

相顧、激發愛心、勉勵行善。25 你們不可停止聚會、好像那些停止慣了的人、倒要彼此勸勉．

既知道〔原文作看見〕那日子臨近、就更當如此。 

1. 也要堅守我們所承認的指望、不至搖動．因為那應許我們的是信實的 

基督在我們心裏，乃是榮耀的盼望(西一 27)；我們的指望又堅固又牢靠(希六 19)，因為基督就

是我們的指望。那位應許我們的神是信實的，祂必不叫我們的指望落空。 

2. 要彼此相顧、激發愛心、勉勵行善(激發愛與好行為) 

我們若真是立定方向，尋求神的最好心意，在這一條道路上我們定要遇見厲害的試煉和攻擊；

許多人也難免會顯出軟弱和失敗來，這是不容易避免的事。為此使徒在這裏題醒我們：必須要

活在教會裏面，彼此相顧，激發愛心，並且勉勵行善，這是我們一個大的保護。 

3. 你們不可停止聚會、好像那些停止慣了的人、倒要彼此勸勉 

最後一件事就是不可停止聚會。神永遠的旨意最終目的乃是在於神的家。所以我們必須脫離個

人思想，不能單獨。沒有一個單獨追求主的人，能達到基督豐滿的境地。神的家實際的運用和

表現常是在聚會裏面，為此凡真正追求主的人，必定切望與神的眾兒女一同追求。凡停止聚會

的人，就會落在屬靈生命的停頓和危險裏面。 

4. 既知道〔看見〕那日子(基督再來的日子)臨近、就更當如此 

因為主來的日子近了，仇敵正要千方百計地來搖動我們，攻擊我們，迷惑我們，使我們失去了
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對於榮耀基督的異象，及達到基督豐滿的信心。這是一件可怕的事！每一個要在或已在至聖所

裏生活的人，絕不能避免這一個試煉和攻擊。有時是在環境裏，有時是在身體上，有時是在思

想裏，仇敵要到處找機會來攻擊我們，使我們離開我們所站的屬靈地位。我們應該如何戰競恐

懼地靠著主的能力，竭力儆醒，持守我們榮耀的盼望。在一切的試煉中，相信那應許我們的是

信實的。活在基督的身體中，彼此相顧、彼此勸勉，一同往前追求基督豐滿的實際。 

第四個警告－故意犯罪的危險(10:26-39) 

(一)故意犯罪(回到律法)可怕的結果 

來 10:26-31 因為我們得知真道以後、若故意犯罪、贖罪的祭就再沒有了．27 惟有戰懼等候審判

和那燒滅眾敵人的烈火。28 人干犯摩西的律法、憑兩三個見證人、尚且不得憐恤而死．29 何

況人踐踏神的兒子、將那使他成聖之約的血當作平常、又褻慢施恩的聖靈、你們想、他要受的

刑罰該怎樣加重呢。30 因為我們知道誰說、『伸冤在我、我必報應。』又說、『主要審判他的

百姓。』31 落在永生神的手裏、真是可怕的。 

1. 因為我們得知真道(truth真理)以後、若故意犯罪、贖罪的祭就再沒有了 

 －惟有戰懼等候審判和那燒滅眾敵人的烈火(舊約贖罪祭已失效，今天若拒絕耶穌就等滅亡) 

這個警告雖然是對一切得知真道的人說的，但卻是針對那些聽見明白卻拒絕不接受這救恩的人

的警告。「故意犯罪」不是指犯一般的罪而言，而是特指甘犯基督一次獻上而至永遠的贖罪祭

說的，就是重新又回到猶太教裏面，牽著牛羊去獻祭。人若甘願犯罪而不接受基督的贖罪祭，

就再沒有別的贖罪祭可為他贖罪了，因為基督的救贖是唯一的救法，拒絕這救恩的人當然再沒

有得救的希望了（徒四 12），至終所得到的只是那「審判和燒滅眾敵人(反對神的人)的烈火」。 

2. 人干犯摩西的律法、憑兩三個見證人、尚且不得憐恤而死(申 17:6) 

 －何況人踐踏神的兒子、將那使他成聖之約的血當作平常(common俗) 

 －又褻慢施恩的聖靈(侮辱恩典之聖靈) 

3. 你們想、他要受的刑罰該怎樣加重呢 

 －因為我們知道誰說、『伸冤在我、我必報應。』(申 32:35; 詩 94:1; 詩 135:14) 

 －又說、『主要審判他的百姓。』(詩 50:4) 

4. 落在永生神的手裡、真是可怕的 

使徒在此發了一個嚴肅的警告，因為當日希伯來的聖徒有一個危機：在他們蒙了光照之後，就

照著他們所得啟示事奉神，並照著神的旨意生活和追求，因此他們就遭遇到猶太人可怕的反

對、逼迫與苦害。三十二節之後，正是描寫那時他們受苦的情形。在這樣的爭戰中，有些人軟

弱退後了，並且違背了異象，離棄了那從天上警戒他們的，重新又回到猶太教裏面，牽著牛羊

去獻祭；這真是一件太可怕的事，也是神的子民最悲慘的一個失敗。這就叫作得知真道以後故

意犯罪，他們所要得的審判是極其可怕的。因為他們明明知道主耶穌已經復活了，但今天又牽

著牛羊，帶著犧牲的血來獻祭，就好像表示神兒子寶血的功效還不能贖他們的罪，仍需要牛羊

的血一樣。為此聖靈說：他們踐踏了神的兒子，將那使祂成聖之血當作平常，神就要使他們與

眾仇敵一同接受審判。今天我們雖然不可能犯和他們同樣的罪，但我們卻會落在同一原則的危

機裏面。撒旦與今世都在盡他們所能的作事，使我們放棄我們的地位，離棄了愛我們的主，重

新回到他們的管制之下，與撒旦和世界聯合。求主憐憫我們，一面開我們的眼睛，叫我們看見

這一個無比的救恩，出一切代價都是值得的；另一面也叫我們看見失敗的結局是何等悲慘，

『落在永生神的手裏真是可怕的！』  



4 
培靈神學院  希伯來書 梁家聲教授  www.usacms.org 

(二)要追念往日不可丟棄勇敢的心 

來 10:32-35 你們要追念往日、蒙了光照以後、所忍受大爭戰的各樣苦難．33 一面被毀謗、遭患

難、成了戲景、叫眾人觀看．一面陪伴那些受這樣苦難的人。34 因為你們體恤了那些被捆鎖的

人、並且你們的家業被人搶去、也甘心忍受、知道自己有更美長存的家業。35 所以你們不可丟

棄勇敢的心．存這樣的心必得大賞賜。 

1. 你們要追念往日、蒙了光照以後、所忍受大爭戰的各樣苦難 

 －一面被毀謗、遭患難(遭受到莫須有的定罪和虐待)、成了戲景、叫眾人觀看(公開展示) 

 －一面陪伴那些受這樣苦難的人 

在長期的試煉與爭戰中，正當我們腿酸、手垂、力竭，身疲之時，聖靈在這裏發出一個有力的

呼召：叫我們『追念往日』。這真是一個奇妙的拯救。凡是為著追求神永遠的旨意，而忍受一

切艱難的人，都應該常常『追念往日』，追念我們剛剛蒙了光照，看見了榮耀異象的那些日

子。 

2. 因為你們體恤了那些被捆鎖的人、並且你們的家業被人搶去、也甘心忍受 

3. 知道自己有更美長存的家業(存留在天上的賞賜) 

 －所以你們不可丟棄勇敢的心．存這樣的心必得大賞賜。 

這些因著明白基督救贖真道之寶貴並且接受相信的人，曾經甘心為了所接受的福音的緣故，忍

受了「大爭戰的各樣苦難」、「被譭謗」（屬靈的）、「家業被人搶去」（屬肉體的苦害）等，這些

逼迫就正是使徒行傳中所記初代教會所受的逼迫。但感謝神，雖然如此，這些受苦的信徒依然

在苦害中顯出極美的見證來，就如「陪伴那些受這樣苦難的人」、「體恤了那些被捆鎖的人」、

甘心忍受為主所受的患難和物質的損失、卻能持定「有更美長存的家業」的盼望。同樣的我們

也可能在屬靈的路上偶有灰心軟弱的時候，但為了再次從軟弱中重新站立並不斷長進，那除了

藉著回想昔日在主面前的熱心以激勵奮發之外，並且不能丟棄「勇敢的心」，因唯有存著這樣

的心才能得著大賞賜。像這樣屬靈的能力和忍受的度量，並不是天然的生命所能有的。這一個

力量從何而來？乃是從蒙了光照，看見了幔內榮耀的事情而來的；異象總是帶給我們偉大的衝

擊能力。是升天基督榮耀的見證。今日我們生活在這末後時代中神的兒女，真是何等迫切需要

主把這樣得勝的靈賜給我們；好使仇敵的權勢早日崩潰，基督的國度早日來臨。 

(三)必須忍耐不退後 

來 10:36-39 你們必須忍耐、使你們行完了神的旨意、就可以得著所應許的。37 『因為還有一點

點時候、那要來的就來、並不遲延。38 只是義人必因信得生．他若退後、我心裏就不喜歡

他。』39 我們卻不是退後入沉淪的那等人、乃是有信心以致靈魂得救的人。 

1. 你們必須忍耐、使你們行完了神的旨意、就可以得著所應許的。 

 －『因為還有一點點時候、那要來的就來、並不遲延。 

 －只是義人〔我的義人〕(信耶穌得救的人)必因信得生(因信而活-希 11章的信; 引自哈二 4) 

 －他若退後、我心裡就不喜歡他。』(一個退後的義人，神就不喜歡他) 

屬靈爭戰不僅需有勇敢的心，且要持守在基督的無限忍耐裏面。「勇敢」和「忍耐」乃是得勝

的原因。因為我們的爭戰不是一時的，乃是一生之久；我們不能盼望在這一生之內有片段時刻

脫離戰場。因此，我們必須忍耐，直等我們行完了神的旨意，進入榮耀，得享神豐滿的應許。 

「義人必因信得生」不僅是相信神並且接受基督救贖恩典的人的保證，而且更是作為神兒女的



5 
培靈神學院  希伯來書 梁家聲教授  www.usacms.org 

你我，在苦難中的安慰和該持定不移的信念。 

2. 我們卻不是退後入沉淪(敗壞)的那等人、乃是有信心以致靈魂(soul)得救的人 

希伯來書中有一句重要的話，就是『竭力進到完全的地步』（來六 1）。我們若是一退後，就從

恩典裏滑出去了，結果是非常悲慘的。我們的心該如何受警惕！在這一條道路上已經有多少人

半途退下去了；有多少人已經退出戰場了；有多少人已經離開了他們的道路。我們要思想他們

的結局，是如何悲慘！在這一條路上只許前進，不能退後。一退後結果就進入沉淪，這是可怕

的一件事。但求主耶穌用祂榮耀的異象來吸引我們，鼓舞我們，用祂全能的膀臂來扶持我們，

扥住我們，使我們能一直前進，直到榮耀出現的日子。 

二、出到營外過祭壇生活(13:10-14) 

來 13:10-14 我們有一祭壇、上面的祭物是那些在帳幕中供職的人不可同喫的。11 原來牲畜的

血、被大祭司帶入聖所作贖罪祭、牲畜的身子、被燒在營外。12 所以耶穌、要用自己的血叫百

姓成聖、也就在城門外受苦。13 這樣、我們也當出到營外就了他去、忍受他所受的凌辱。14 

我們在這裏本沒有常存的城、乃是尋求那將來的城。 

希伯來書不但要我們進入幔內，還要我們出到營外。進入幔內是活在神的面前，出到營外是活

在人的面前。進入幔內是過隱藏的生活，出到營外是過見證的生活。進入幔內是人所看不見

的，卻是神所看見的，出到營外是給眾人看見，這是見證的問題。這兩方面有連帶關係，因為

我們不進入幔內，就不會出到營外，如果我們過幔內的生活，就會有營外的生活。 

(一)耶穌作贖罪祭在城門外受苦 

1. 我們有一祭壇、上面的祭物是那些在帳幕中供職的人不可同喫的(贖罪祭牲必須全燒) 

2. 原來牲畜的血、被大祭司帶入聖所作贖罪祭、牲畜的身子、被燒在營外 

 －所以耶穌、要用自己的血叫百姓成聖、也就在城門外受苦(主在各各他山上被釘十字架) 

出 29:14 只是公牛的皮、肉、糞、都要用火燒在營外．這牛是贖罪祭。 

舊約的大祭司一年一次帶著血進入至聖所，為自己和百姓的過錯獻上(參九 7)。新約的大祭司

並不用牲畜的血，乃用自己的血，只一次進入聖所，成了永遠贖罪的事(參九 12)。「牲畜的身

子被燒在營外」，指贖罪祭的祭牲必須燒在營外(出廿九 14；利四 11~12；六 30；十六 27)。新

約大祭司耶穌的身體乃在耶路撒冷城門外，為我們犧牲，在城門外受苦。 

(二)出到營外跟隨卑微耶穌 

1. 這樣、我們也當出到營外(脫離世界與宗教的營)就了他去、忍受他所受的凌辱 

2. 我們在這裡本沒有常存的城、乃是尋求那將來的城(神所經營建造那座有根基的城) 

這世界就是一個營，也就是一座城；因為這世界乃是一個有組織的東西。神創造了大地，給人

來居住，但是當人犯罪時，人就把這個大地，可以說是交付給撒但了。神把大地交在人的手

裡，叫人來替祂管理，但是人犯罪的時候，就把大地轉手給了撒但。因此撒但就被稱為這世界

的王，牠就把大地組織起來，成了世界。所以無論是政治、經濟、教育、甚至宗教，牠都全部

組織起來成為世界，牠就用這個世界來抵擋天上的神。經上說：「全世界都臥在那惡者手

下。」我們這些人，本來都屬於這世界，是在那個組織裡面，事奉那惡者。我們不管在政治、

經濟、社會和教育上，甚至在宗教上，都是事奉那世界之王，因為都在祂的控制之下。感謝讚

美主！主來到這個世界，把我們從世界裡拯救出來，分別出來，因此我們就不屬於這個世界。

我們雖然生活在這個大地上，卻不屬於這個世界，我們乃是屬於我們的主。既然如此，我們可
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以說是營外的人，在這個世界上不過是客旅，是寄居的。我們在這地上沒有城，我們是尋求那

將來的城。一切看見的，都是暫時的、卑賤的，都不是神所要求、所要得著的。我們要尋求屬

靈的事物、屬天的事物、能存留到永遠的事物。今日我們一切的生活、工作、聚會和事奉都是

為著這一個目的，就是表現基督的見證和達到神永遠的心意。甚麼事情和主的見證有了衝突，

甚麼事情叫神永遠的旨意受到攔阻，就這一切的事物無論好壞和對錯，我們都該棄絕。我們不

能寶貴所謂的真理過於見證，我們不能寶貴我們手中的事工過於神的旨意，我們該常常接受聖

靈警告：我們所尋求的乃是『那將來的城』，基督豐滿的見證。 

 

結語：「進入幔內瞻仰榮耀基督，出到營外跟隨卑微耶穌；寶座冠冕如果將我鼓舞，馬槽十架

豈能使我裹足。」進入幔內，吸取復活大能，享受主的上好；出到營外，奔跑十架路程，供應

人的需要。我們應當進入幔內，因為幔子已經裂開，通到至聖所的路已經開通，我們應當天天

過幔內的生活，常常與主交通，活在主的愛裡面。如果我們要過幔內的生活，就必要過營外的

生活，世界把主推到營外，主是在城外受苦。求主叫我們今天也能出到營外，跟隨主奔跑十架

路程，在地上為主作見證，將榮耀歸給主。 
 

 

 

 

 

 

 

 


